

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA “DESDE EL IEQ”

‘LA PERSONALIDAD DEMOCRÁTICA’

Por José Vidal Uribe Concha, ex presidente del IEQ

En varias ocasiones he escuchado en mesas de discusión y análisis cual es la personalidad que tiene una persona, o lo más sencillo identificamos que una persona actúa con ciertos rasgos de determinada personalidad, al concluir también escucho “cada cabeza es un mundo”, dando como resultado que esa cabeza tiene su propia personalidad. Así en el estudio de diversos documentos realizados por prestigiadas instituciones académicas nacionales e internacionales, de la sociedad civil, instituciones públicas y privadas, se ha venido determinando como es el comportamiento que tiene el ciudadano en su vida cotidiana participativa, incluso a nivel nacional se han establecido parámetros estadísticos que permiten identificar en qué lugar del país se tienen mayor o menor participación en los ejercicios democráticos, estos datos arrojan que en el Estado de Querétaro, participa más el ciudadano en una jornada electoral, que en el Estado de Baja California, y que cuando existen elecciones concurrentes para elegir cargos federales y locales el índice de participación se incrementa notablemente. También es obligado saber que una sociedad como la del Distrito Federal, su participación en asuntos públicos es más intensa, y que las normas jurídicas vigentes para esta demarcación han sido de avanzada para reconocer derechos y obligaciones que en otras Entidades Federativas no son parte de su estructura jurídica interna. Con estas reflexiones tendríamos que definir cuál es la “Personalidad Democrática” del país, de las regiones en que se divide nuestra nación, de cada Entidad Federativa y llegar a identificar las propias en cada Estado, no resulta sencillo pues la manera en que se ha venido culturalizando en la democracia no es bajo un esquema homogéneo, ya que cada parte integrante de esta nación ha asumido la democracia de manera diferente según las circunstancias propias. Mientras que continuamente se hable de democracia, se debe tener conciencia que para su sustentabilidad real, se deben establecer programas educativos y de difusión que aporten la confianza ciudadana a este método participativo que hoy en día es el único y efectivo, con resultados medibles. Entonces es el tiempo de que las organizaciones ciudadanas, instituciones públicas y privadas, medios de comunicación, partidos políticos y en general todos, aportemos distintivos que den un estándar de “Personalidad Democrática”, sustentada en la educación cívica, en la ética, para que los acontecimientos sociales y políticos del presente no interrumpan el crecimiento que hasta hoy hemos tenido en materia democrática; el futuro debe ser alentador para todos. La “Personalidad Democrática” de este país en cualquiera de sus latitudes deberá configurarse con la propia identidad de ser dinámicos y participativos, ante los asuntos públicos permanentes y no solo en épocas electoral electorales; si la Constitución General de la República reconoce la pluriculturalidad de nuestra nación, entonces debemos aspirar a que sea la democracia un punto de coincidencia que nos articule en la toma de decisiones y que con el tiempo nuestra personalidad se siga posicionando como: libre, plural, tolerante, respetuosa, legal y de confianza. No considero que ante la evolución democrática en México, estandaricemos conceptos, ya que con el estudio permanente de esta materia se podrá explorar vertientes diferentes para entender como avanzamos y que nos llevó a institucionalizar determinados conocimientos. El hombre crea sus propias leyendas, hace historias excepcionales, las ideas se escriben, se discuten y no dejamos de pensar, la democracia nos da eso y más. (PA, 10)

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PREOCUPA AL PRD DUPLICIDAD DE PADRONES

Por Irán Hernández

El partido del Sol Azteca en Querétaro rebasó la mesa de afiliación este 2013, pues hasta el momento tiene más de 13 mil afiliados, dio a conocer Carlos Lázaro Sánchez Tapia, líder estatal del PRD, quien agregó que una de las preocupaciones de dicho instituto político es la duplicidad de padrones. “Todos los partidos a nivel nacional tienen que refrendar su lista de reafiliados, nosotros de hecho ya lo hicimos o lo vamos a hacer en estos días, lo hará el Comité Ejecutivo Nacional, hicimos un corte en noviembre del año pasado, en Querétaro, tuvimos solamente en ese año cerca de 13 mil reafiliados”. Esta cantidad se suma a los afiliados que ya están registrados ante el IFE, los cuales son aproximadamente 20 mil, por lo que actualmente el padrón de la entidad es de 32 mil afiliados. Dijo que el IFE tendrá que informar si se presenta la duplicidad de padrones en junio próximo. (EC, 5)

PREFIEREN LOS ELECTORES NOMBRES A PARTIDOS

Por Ulises Villar

A 10 meses de que se presenten las reglas electorales para el estado de Querétaro, los ciudadanos de la capital confirmaron que los partidos políticos han dejado de ser el motivo principal para generar el voto en el 2015. De acuerdo a los encuestados serán los candidatos que abanderan las candidaturas los que “ganarán o perderán” el voto de los queretanos, dejando abierta la posibilidad de poder respaldar una candidatura ciudadana de acuerdo al partido que la postule o incluso si fuera un candidato sin partido. De acuerdo a un sondeo realizado por AM, la mayoría accedieron a contestar las preguntas y dijeron tener desconfianza por los partidos políticos, sobre todo desde la aprobación de la reformas hacendaria, fiscal y energética. La mayoría dijo que apoyarán al candidato que presente las mejores propuestas en 2015, independientemente del partido que lo proponga. (AM, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

SEGURO GANAREMOS EN 2015: MEMO VEGA

Por Irán Hernández

Guillermo Vega, consejero nacional del PAN informó que el año 2013 su partido cerró con más de 250 mil militantes, por lo que continuarán ampliando este número en cada estado, al destacar que el panismo en Querétaro está fortalecido, lo cual les permitirá ganar las elecciones en 2015. “En el PAN nosotros tuvimos en este 2013 una reafiliación en la cual tenemos hoy certeza de que más de 250 mil militantes en todo el país estamos integrando esta familia panista, pero también estamos en búsqueda de ampliar este número en cada estado, en cada municipio, para tener más presencia”. (EC, 5)

ARMANDO RIVERA EN LISTA DE DEUDORES DEL SAT

Armando Rivera Castillejos, expresidente municipal de Querétaro, aparece en la lista de deudores publicada por el SAT, como contribuyente incumplido, junto con otras figuras públicas; así como empresas reconocidas a nivel nacional. El otrora candidato perdedor a la presidencia municipal de Querétaro ante Roberto Loyola Vera en el 2012, propietario de al menos cinco exitosos restaurantes en la capital, figura en dicha lista, que publicó el SAT a raíz de la modificación del artículo 69 del Código Fiscal de la Federación, tras la reforma hacendaria.

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

Diego Armando Rivera Castillejos, aparece junto con su RFC, al igual que aparecen varias figuras como el conductor Alfredo Adame, el cantante Enrique Guzmán, Fausto Alzati, director de Televisión Educativa de la secretaría de Educación Pública (SEP); el ex Presidente de Aeroméxico, Gerardo de Prevoisin Legorreta y José Luis Sánchez Pizzini, vinculado en 1996 con un fraude millonario al IMSS, entre otros. (DQ, 1)

PRI

PRI MUNICIPAL, CON CUADROS PARA EL 2015

Por José Luis Rodríguez Palomares

Es temprano para dar nombres de candidatos pero hay cuadros distinguidos para dar la batalla en el 2015 por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseveró el presidente del Comité Directivo Municipal de Querétaro de este instituto político, Luis Cevallos Pérez, quien acepta que si el candidato del Partido Acción Nacional es Marcos Aguilar, será un candidato muy competitivo. Cuestionado si ya hay nombres de posibles candidatos del tricolor a la alcaldía municipal, cuando en el PAN ya se maneja al diputado federal Marcos Aguilar, dijo que "tenemos muchos cuadros distinguidos que podrán ir a esa y a otras posiciones, sabemos que vamos a enfrentar al más competitivo, pero sabemos y tenemos la confianza de que vamos a retener el municipio capitalino en el 2015 y en el gobierno del estado también". Hay muchos cuadros, añadió, que pueden hacer el trabajo y una gran campaña y sabemos que vamos a mantener todas las posiciones político electorales que hoy tenemos y recuperar aquellas que nos hacen falta en el municipio". (DQ, 1)

LLAMA A PRIÍSTAS A NO PASAR LA CHAROLA

Por Alejandro Payán

El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aclaró a los priistas de San Juan del Río que hasta el momento no existe ninguna precandidatura, ni son los tiempos por lo que no deben pasar charola. "No solamente para este municipio, San Juan del Río, sino para todo el estado, que al día de hoy no existen nombres, ni precandidaturas, no existen candidaturas formales, únicamente un solo proyecto que es fortalecimiento del priismo, cuando lleguen los momentos adecuados se hablar ya de candidaturas y entonces también a nuestra militancia no hay que dejarnos sorprender, hay que estar trabajando en torno a un solo proyecto que es el PRI de Querétaro", afirmó. Sobre los señalamientos de que en los recibos de nómina de los empleados municipales de San Juan del Río, a quienes se les descuenta directamente la aportación al tricolor, Salinas afirmó que estas deben ser aportaciones voluntarias para fortalecer al partido. (EC, 9)

PRD

RENOVARÁ PRD DIRIGENCIA ESTATAL

Por Irán Hernández

Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente estatal del PRD, informó que en ese mes su partido llevará cabo la renovación de comités municipales, estatal y nacional, esto rumbo a las elecciones del año 2015, con el fin de generar la mejor propuesta para la ciudadanía. "Vamos a renovar todos los comités municipales, el comité estatal también, el comité nacional estaremos en proceso de renovación, nuevas dirigencias y sin duda alguna eso nos permitirá poder ser diferentes para el 2015". Este miércoles en el teatro de la República se llevará a cabo la plática "Perspectivas del PRD rumbo a las elecciones del 2015", la cual impartirá Carlos Navarrete Ruiz a las 11 de la mañana. (EC, 5)

LUNES 6 DE ENERO DE 2014

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALERTA POR RASTRO EN CORREGIDORA

Por Aimée Pacheco

Urge regular el manejo de los desechos en el rastro municipal de Corregidora, ya que actualmente no hay reglamento, y por lo tanto no se alcanzan a cumplir todas las normas de sanidad, aseguró el regidor, Miguel Ramírez Suárez. "Al final del día esos desechos van a parar al basurero, y el basurero no es el órgano para recibir esos residuos. Precisamente como no hay norma ahí se aplica, tenemos que abordar ese tema en los primeros meses de este año", señaló al dar cuenta de las acciones urgentes en las que debe trabajar el cabildo. "Hay que regular el manejo de los desechos, porque eso todavía se maneja de una forma irregular, no porque esté fuera de reglamento, sino porque no se cumplen las normas de sanidad". (DQ, principal)

N: ASEGURAN ARSENAL

Por Luis Montes de Oca y Margarita Álvarez

En un impresionante operativo policiaco fue trasladado de Querétaro a la ciudad de México un peligroso delincuente capturado la madrugada de ayer en Santa Rosa Jáuregui, en una camioneta cargada con armas y cientos de cartuchos útiles. Fuentes bien informadas confirmaron a Noticias la detención por parte de la Policía Federa; el sujeto fue puesto a disposición del Ministerio Público Federal y en impresionante movilización, entregado a la SIEDO para su traslado en un helicóptero de la Fuerza Federal. (N, principal)

AM: EL COMERCIO FORMAL LUCHA VS AMBULANTES

Por Arturo Espinosa

En un recorrido realizado por AM de Querétaro, locatarios del centro histórico reportaron que las ventas de temporada navideña en los comercios formales han sido bajas en relación con años anteriores. Los establecimientos formales de tamaño medio, ubicados en los mercados, no solo tienen que luchar día a día contra los comerciantes informales, sino también contra las grandes tiendas de autoservicio. Debido al pago de renta, servicios e impuestos, los comerciantes formales suelen tener menos ganancias que los tianguistas. Por otro lado, la ventaja de los grandes autoservicios es el precio al que obtienen la mercancía, ya que la compran en grandes volúmenes y directamente de los fabricantes. (AM, principal)

C: DECIDEN DESTINO DE NAVA

Por Irán Hernández

Este martes, la Junta de Concertación Política del Congreso local analizará el fallo del Tribunal Superior de Justicia del estado a favor de José Pérez Guzmán para reponer el proceso de elección de ombudsman queretano, dio a conocer el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola. "Todavía está en análisis jurídico, la Junta de Concertación Política va a analizar el caso y la junta sesiona el día martes para procesar este tema, estrictamente con una visión legal del asunto, este martes tendremos alguna consideración jurídica que nos permita analizar esta resolución del Poder Judicial de Querétaro". (C, principal)

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

PA: MIL OBRAS HARÁ ROBERTO LOYOLA

Por Patricia Vázquez

Mil obras públicas para las siete delegaciones en este año es el propósito del Ayuntamiento capitalino, lo que representa el doble de lo realizado en 2013. Así lo anunció el alcalde Roberto Loyola Vera, quien dio a conocer que a partir de este mes la administración estará entregando una obra todos los días. “Queremos un 2014 con al menos el doble de obras que el año pasado”, dijo anoche en el Jardín Guerrero, donde liberó una “maleta” de buenos deseos. (PA, principal)

EUQ: VAN 400 MDP PARA AVICULTURA

Por Daisy Vargas

Si bien, actualmente Querétaro no figura en la producción de huevo para consumo ni comercialización a nivel nacional, un grupo de inversionistas privados inyectarán más de 400 millones de pesos en los próximos meses para activar el sector, informó el presidente de la Asociación de Avicultores de Querétaro, Darío Morán Segovia. En total, 80% de la producción nacional de huevo está concentrada en tres estados: Jalisco con 55%, Puebla con 17% y Sonora con 8%. En entrevista, Morán Segovia indicó que además de estos recursos, se han destinado 2 millones 500 mil euros para la compra de maquinaria alemana. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

RETOMA CONGRESO TEMAS PENDIENTES

Por Maritza Navarro

A partir de hoy las tareas en los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial regresan a la normalidad, tras el periodo vacacional. Para el caso de la Legislatura, ello permitirá que los diputados también retomen los trabajos pendientes, y que implica el desahogo en el pleno de más de 10 iniciativas. El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, informó que la prioridad será la serie de reformas que implican la conclusión (en términos legislativos) de la transformación del sistema de Justicia en Querétaro. La urgencia de que quede aprobado por el pleno está en el hecho de a entrada en vigor de la aplicación de juicios orales (que será paulatino en los municipios) en tres demarcaciones del sur. “Es urgente, porque en marzo estamos implementando los juicios orales en Amealco, Huimilpan y San Juan del Río, iremos sucesivamente”, adelantó. Entre los pendientes también se encuentra la aprobación que deberá a hacer la Legislatura de la propuesta del Ejecutivo para enajenar terrenos o bien vender algunos otros; entre los objetivos está que con el dinero se abone a la construcción de salas para el Poder Judicial. “Entre los asuntos que se encuentran pendientes está la iniciativa para la desafectación para el número de terrenos que la administración pública enajene o venda”, explicó. El último paso para la legislación en materia de juicios orales implica cinco reformas, que fueron aprobadas ya en comisión de Procuración y Administración de Justicia y ahora sólo resta que pase al pleno. Así también se plantea trabajar en la propuesta que daría facultades al Congreso para ratificar al procurador, a propuesta del Ejecutivo. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

La gran pregunta entre los políticos es cómo les pintará este 2014, el preelectoral por excelencia, en un clima que se pronostica conflictuado y difícil, aunque interesante por las pugnas que sin duda se recrudecerán a partir de ya al interior de los partidos, así como las que se generen con sus opositores, principalmente entre las dos fuerzas "grandes", el PRI y el PAN. Dones para los panistas, quienes en este año, a mediados más o menos, tendrán definido ya a su candidato a la gubernatura, donde no hay más que dos sopas: la de Pancho o la de Ricardo; aunque este último, podrá desinflarse el mes próximo al dejar la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, amén de lo que pudo hacer en el cargo, con el trabajo de convencimiento para que pasaran las principales reformas impulsadas por Enrique Peña Nieto en el que parece que será el año más definitorio de su administración. POLÉMICA. Causó polémica la salida del país del diputado Marcos Aguilar de vacaciones a Nueva York, según apuntó un periódico de circulación nacional, pues varios nerviosos adelantados pretendieron crucificarlo por tomar descanso fuera del país, cuando es claro que el motivo es golpetear con cualquier tontería a una de las principales figuras del PAN a la candidatura a la Presidencia Municipal de Querétaro. ¿De qué se alarman si todos los políticos hacen sus viajes y se toman vacaciones en lugares remotos? Si así le fue a Marcos por ir a Nueva York, imaginen cómo hablarán de los políticos que se van Europa con todo y prole. Que alguien les diga que calladitos se ven más bonitos. REELECCIÓN A LA VISTA. Con el año que terminó se cumplen dos de la administración de Gilberto Herrera Ruiz, al frente de la Universidad Autónoma de Querétaro, y entra a la recta final de su administración, periodo que estará marcado por la elección de Rector en el mes de noviembre. Herrera dice que irá por la reelección pero afirma que no es una obsesión. El sello que ha impreso a la máxima casa de estudios es de austeridad y de erradicación de palancas, prebendas y gastos superfluos, cuyos ahorros se han destinado a becas para los estudiantes, lo que le ha generado simpatías en la comunidad universitaria. Sin embargo, su administración también se ha caracterizado por una buena cantidad de despidos de personal que, aseguran, rebasa el centenar y que sus opositores consideran despidos políticos, por lo que buscarán revancha. Por lo pronto, los directores que han manifestado, fuerte o quedito, su intención de contender por la Rectoría, son los de Ciencias Políticas y Bellas Artes, Carlos Praxedis Ramírez Olvera y Vicente López Velarde, respectivamente, así como el Secretario Académico, César García Ramírez. A ellos hay que añadirle por supuesto, al actual Rector y esperar lo que decida Marco Carrillo Pacheco; si apoya a alguno de los citados o se vuelve a lanzar al ruedo. Pero de que participará de una u otra forma no hay quién lo dude. El caso es que la mesa está servida para que el 2014 sea un año calentito en la UAQ. DUDA. Que no los dejaban trabajar, dijeron los delegados de la Profepa y Profeco, Alejandro de los Cobos y Alfredo Lugo Oñate respectivamente, y que por ello renunciaron a sus cargos y no querían ser "títeres". Por otro lado, hay que decirlo, primero buscaron "hueso" y no pudieron con la chamba. Poco se habían calado en la chamba y en 2013 nos confirmaron que eso no es lo de ellos... ¡Ah pero cómo griullan para que se les dé lo mal que les pagó el 2013; pero no nos extraña que en oportunidades! ¿OPORTUNIDADES? El presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez, ha venido realizando diferentes acciones dentro de su gobierno, y quien ha sabido aprovecharlas muy bien es su esposa, Verónica Hernández Flores. Y es que para nadie es un secreto que está buscando ocupar alguna posición durante el próximo proceso electoral, situación que algunos panistas aseguran que ha complicado el desempeño del mismísimo presidente municipal. Quien pudiera estar buscando una diputación para el 2015, ha aprovechado muy bien cada evento del alcalde para promocionarse y buscar la simpatía de los amealcenses. Así qué no extrañará ver muy pronto a Verónica Hernández ante los reflectores y que cada próximo evento tenga tinte de campaña. BARBAS A REMOJAR.

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

Tanto los ex alcaldes como los actuales Presidentes Municipales bien harían en preocuparse por entregar buenas cuentas al final de su administración y cumplir con la transparencia obligada, si no quieren verse en el espejo de Carmelo Mendieta, ex edil de Corregidora y de Aristeo Guzmán Martínez, quien fue tesorero de la administración encabezada Víctor Alonso en el municipio de Colón. El primero tiene un proceso de inhabilitación en curso, y el segundo está detenido en el penal de San Juan del Río. En ambos casos, por presuntos malos manejos financieros. La pregunta es si estos dos ex funcionarios son los únicos que incurrieron en irregularidades, cosa que dudamos los mal pensados. Por eso, ojalá la nueva Ley de Transparencia y Rendición de Cuentas que impulsó el legislador queretano Enrique Burgos y que fue aprobada por el Senado, termine de una vez por todas con administraciones municipales fallidas, por decir lo menos. De esta manera, la ciudadanía agradecerá que más recursos se apliquen a la obra pública y mejores servicios, en vez de excesos en la plantilla de personal y deudas interminables. **RENOVACIÓN EN EL PRD.** En el 2014 se renovará la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática, PRD, que actualmente encabeza Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien ha retomado -para gusto de unos y disgusto de otros- una presencia mediática permanente que el partido del sol azteca no tenía desde hace rato. Sin embargo, ha sido incapaz de sentar a la mesa a las distintas fracciones y grupos, por no decir "tribus", para encontrar rutas de trabajo conjunto. Por lo pronto, todo parece indicar que su delfín para sucederlo es Román González Ramírez, militante desde hace unos 15 años y candidato a diputado local por el II Distrito en las pasadas elecciones. Falta ver qué contendientes le ponen enfrente otros líderes como Pablo González, Ulises Gómez de la Rosa, José Luis Núñez Olvera, entre otros. **ILUSIÓN.** La ilusión no muere con la edad. Y los diputados también tienen su corazoncito, tanto que si hicieran "pública" su carta a los Reyes Magos, podríamos leer a más de alguno pidiendo la candidatura de su partido para ser alcaldes, regidores o diputados federales, y por supuesto, que también pedirían ganar. Empezando por quienes mantienen el control de la Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, se esmeraría en una alcaldía, pero no le haría el feo a una diputación federal; mientras que en el partido azul, Guillermo Vega Guerrero trata de portarse bien para ganar la candidatura a presidente municipal de San Juan del Río. Si los Reyes Magos le cumplen su deseo, se estaría enfrentando ya en el campo de batalla al priista Gerardo Sánchez. Los panistas, que no son una perita en dulce, tienen ya sus cálculos y Jorge Lomelí insistirá en buscar la presidencia municipal de El Marqués; aunque con la distante intervención en el caso de La Laborcilla, quizá podría ver un escenario complicado. Nuestros diputados federales, también harían carta, y Ricardo Astudillo buscaría ser el que desplace a Antonio Zapata en la presidencia municipal de Corregidora, y Marcos Aguilar no cambiaría por nada su opinión y va por Querétaro, directo y sin escalas. La rebatiña se pondría complicada en el PAN, y meterían a los reyes en tremendo problema pues Ricardo Anaya y Francisco Domínguez pedirían lo mismo, ¡alguien debe ceder! Es claro que uno de ellos tendría premio de consolación. (DQ, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ZAPATA, EL TLATOANI 2014. Como mejor presidente municipal del 2014 ha calificado el Instituto Mexicano de Evaluación (IMDE) al alcalde panista de Corregidora, ANTONIO ZAPATA GUERRERO, a quien entregará en febrero el Premio Nacional Tlatoani por el impacto social de sus acciones, respuesta a los problemas ciudadanos y percepción de su imagen pública. Agua de El Pueblito sabe bonito. (PA, 1)

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

CARRILLERA

Por Sergio Venegas Alarcón

Anaya, joven maravilla: Reporte Índigo. Joven Maravilla. Así llama Reporte Índigo, el tabloide dirigido por Ramón Alberto Garza, al queretano Ricardo Anaya Cortés, al incluirlo en la lista de los personajes que darán de qué hablar este año; hombres y mujeres, dice, que marcarán tendencia en un 2014 decisivo. “No los pierdas de vista” es el titular de su primera plana. La nómina del influyente periódico es encabezada por el Presidente Enrique Peña Nieto seguido por los coordinadores de las bancadas del PRI, Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa, miembros del gabinete federal y políticos destacados en los principales partidos. Del PAN incluye al actual dirigente, Gustavo Madero, junto con los aspirantes a sucederlo: Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva, además del gobernador poblano Rafael Moreno Valle y la ex primera dama Margarita Zavala, de la que dice está deshojando la ídem. Y Anaya, el presidente de los diputados federales, de quien expone Reporte Índigo, logró sortear con pericia política la aprobación de la Reforma Energética y se afirma podría terminar el periodo oficial que es de un año, con lo que estaría listo para disputar la candidatura de Acción Nacional al gobierno de Querétaro en 2015. Este es el texto en comentario. **-REPORTE ÍNDIGO- Ricardo Anaya: El joven maravilla.** Se dice que el chiste no es llegar hasta arriba sino quedarse ahí toda la vida. Ese será el reto para el diputado panista Ricardo Anaya. El capital político del joven queretano subió como la espuma durante el 2013 cuando llegó a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Usualmente es un cargo que se le da a políticos experimentados y en un principio se dijo que estaría como presidente del Congreso solo por seis meses. Anaya proyecta una imagen fresca. Siempre sonriente y con el pelo siempre muy corto, como el de un militar. En el manejo de las sesiones no se exalta ni se enfrenta a sus adversarios. Ya existen versiones de que podría terminar el período oficial que es de un año. Anaya logró sortear con pericia política la aprobación de la reforma energética. A pesar de la toma de tribuna y de que se hizo durante una sesión maratónica, el panista de 34 años sacó adelante el proyecto de reforma energética que era primordial para su partido y para la administración de Enrique Peña Nieto. Si se mantiene al frente de la Mesa Directiva tendría que recibir las leyes secundarias en reforma energética y capotear todas las advertencias de los partidos de izquierda que aseguran que no permitirán que sean aprobadas. Sin embargo el reto para este año que comienza para el diputado Ricardo Anaya será proyectar todo su capital político. Y es que en el 2015, justo cuando esté por terminar la legislatura serán las elecciones para gobernador en Querétaro. Y desde ahora Anaya está entre los posibles candidatos de su partido para ese estado que es gobernado por el Partido Revolucionario Institucional. (Hasta aquí el análisis de Reporte Índigo, Edición México. No. 422. Viernes 3 de enero de 2014). **-FOGONAZO-** Profepa. Son casi 10 meses -el 7 de marzo de 2013- le adelanté en la columna Tablero la designación de Alejandro de los Cobos como delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, en donde sustituyó al decano Eulogio Ortiz que tenía tantos años en el cargo como compromisos en el morral. Hoy esa dependencia espera nuevo titular. Es secreto a voces la renuncia del ex líder del sector popular del PRI y ex regidor, quien nunca se vio cómodo representando a la Profepa, en donde enfrentó cuestionamientos de los ambientalistas por asuntos que le heredaron, como el de la ampliación de Flecha Amarilla sobre El Tángano, aprobada por la administración municipal de Francisco Domínguez Servién. Ya en días pasados, a través de las redes sociales, las ecologistas de Juriquilla pedían a los Santos Reyes que les manden un nuevo delegado. En lo personal tengo una buena opinión de Alejandro y le deseo éxito en las tareas privadas o políticas que emprenda en el futuro. Saludos. **-BALA DE SALVA-** Tercero. Anote el nombre de Agustín Hernández Ortiz entre los panistas que buscarán un cargo de elección popular en los próximos comicios. Que irá por la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, en donde ya se apuntaron el diputado federal Marcos Aguilar y el local Alejandro Delgado Osoy. Agustín es subdelegado de la Asociación Nacional de Intérpretes (ANDI) en Querétaro. Ya son tres albiazules en la imaginaria. Más los que se acumulen.

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

-BALA DE PLATA- Queretanidad. Hace 200 años, en 1814, el virrey don Félix María Calleja del Rey, concedió permiso para que en Querétaro se efectuaran corridas de toros, pero el prefecto de la ciudad, don Juan José García Rebollo, logró que la licencia fuera anulada, porque alegó que los fuereños que vinieran a las corridas con sus ideas y con su influencia podrían perjudicar gravemente las buenas costumbres de los queretanos. Así lo registró el inolvidable historiador Manuel M. de la Lata en su cronología 1525-1980 "Así es Querétaro". Nada nuevo bajo el sol. **-BALA PERDIDA-** 65 años. Esos habría cumplido este domingo el poeta queretano José Luis Sierra cuyo aniversario, no me lo van a creer, apareció ayer en Face para enviarle felicitaciones. Conociendo el gran sentido del humor, el autor de "Una ciudad para José María" ..., me imagino su risotada. Cosas veredes. Por eso no hay que creer todo lo que sale en las redes. Y hasta salió en verso, mi poeta. **-¡CABO DE CUARTO!**- Integra 92.Siete. Escúchenos a Elizabeth González y a este columnista, hoy con todo el equipo de Plaza de Armas en El Noticiero de Querétaro, de 1 a 3 de la tarde, con toda la información local, nacional e internacional. Bueno, sin El Armero, que está de vacaciones. La nueva radio. **-PUERTA DEL CUARTEL-** Este lunes vuelve la actividad política a Querétaro y prácticamente arranca el año político, el preelectoral, en donde los principales contendientes de los partidos buscarán posicionarse en busca de las ansiadas candidaturas, sobre todo aquellos que desean suceder a José Calzada Roviroso, catalogado por las principales encuestadoras como el mejor gobernador del país. Por el PRI: Roberto Loyola Vera, el alcalde que ayer encabezó los festejos para los niños en el Parque Bicentenario, con Chabelo, y en el Centro Histórico, frente a Ricardo Anaya Cortés, del PAN, el presidente de la Cámara de Diputados en San Lázaro y, eventualmente, Francisco Domínguez, senador. Además, del Revolucionario Institucional: Tonatíuh Salinas Muñoz, dirigente estatal del tricolor; Braulio Guerra Urbiola, presidente de la LVII Legislatura local; Jesús Rodríguez Hernández, funcionario de la CFE y el autodescartado -jejeje- Jorge López Portillo, secretario de Gobierno del Estado. A ver qué les traen los Reyes. **-CARABINA 30-30-** Mito genial. Hace años el cronista de la ciudad, profesor Eduardo Loarca Castillo, alarmó a los lectores con su colaboración en un periódico local. Es falsa la versión de los Reyes Magos, escribió, palabras más palabras menos. Ya entrado en la lectura -¿te acuerdas Ana María Arias?- se enteraba uno que el historiador desmentía lo de los Tres Reyes Magos, porque en realidad ¡eran cuatro! Se los juro. (PA, 2)

BAJO RESERVA

SE ACABARON las vacaciones. Este martes 7 de enero más de 451 mil estudiantes de educación básica de escuelas públicas y privadas de Querétaro, así como 17 mil 826 profesores, regresan a las aulas, y con ello a la rutina. Terminó el periodo vacacional. El coordinador de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el estado de Querétaro (Usebeq), **Jaime Escobedo Rodríguez**, tiene mucho trabajo, pues la demanda educativa ha llegado a niveles muy altos. Cada día llegan más familias al estado y con ello aumenta la necesidad de escuelas para los pequeños. **PEQUEÑO SUSTO** se llevó el regidor en el municipio de Corregidora, **Rafael Montoya Becerra**. Nos dicen que la Policía Estatal lo detuvo durante el operativo de Año Nuevo, implementado en las carreteras de Querétaro. Al interior del vehículo, propiedad del panista, se encontró un arma de fuego, pero sin permiso de portación, por lo que los policías, fieles a su labor, procedieron a la detención, que no duró muchas horas. El ex candidato a la presidencia municipal de Corregidora, nos recuerdan, no puede salir a pasear portando un arma sin licencia. **CONFIRMADO.** El Partido de la Revolución Democrática realizará su asamblea nacional en el estado de Querétaro el próximo 8 de febrero. El presidente del Comité Directivo Estatal, **Carlos Lázaro Sánchez**, será el anfitrión del evento, que tendrá como sede el auditorio Arteaga, pero además deberá recibir a la comitiva que encabeza el coordinador de Izquierda Democrática Nacional del PRD, **René Bejarano Martínez**, aquel famoso protagonista de un video que lo exhibe en un acto de corrupción, recibiendo millones de pesos del empresario **Carlos Ahumada**. En fin, la asamblea nacional espera congregarse a 4 mil delegados, mínimo, nos dicen.

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

LA PRIMERA. El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro realizó la primera manifestación del año en una gasolinera ubicada en avenida Constituyentes. El motivo: su inconformidad contra la reforma energética, pues el año 2014 empezó con el aumento en el precio de la gasolina, ahora conocido como súper *gasolinazo*. De acuerdo con el dirigente estatal de este nuevo partido político, **Sinuhe Piedragil**, se busca una audiencia con los diputados de Querétaro para que justifiquen la aprobación del dictamen con tan poco tiempo de discusión. ¿Los recibirán? **BLINDAJE.** El pasado fin de semana, la autoridad policial de la capital decidió dar un “golpe de timón” sobre la tensa situación que viven algunas comunidades en la delegación Santa Rosa Jáuregui. Con apoyo de las corporaciones estatales, los efectivos, dirigidos por el capitán **Adolfo Vega Montoto**, diseñaron un despliegue de seguridad mediante el cual se localizaron armas blancas e incluso estupefacientes. Nos aseguran que estas acciones contra la delincuencia continuarán en las diferentes comunidades que se encuentran asentadas al norte del municipio capital, pues al día de hoy han dejado saldos positivos en beneficio de los vecinos. (EUQ, 2)

LAICIDAD Y DEMOCRACIA EN QUERÉTARO

Por Carlos A. de los Cobos

“Tolerancia en sentido positivo se opone a la intolerancia, religiosa, política, racial, es decir, a la indebida exclusión de lo diferente. Tolerancia en sentido negativo, se opone a la firmeza en los principios, es decir a la justa o debida exclusión de todo aquello que puede acarrear daño al individuo o a la sociedad”. —Norberto Bobbio Hoy día nadie duda que, al menos desde el punto de vista electoral, en Querétaro y en el país mismo se vive en democracia, a través de una constante alternancia en el poder. Sin embargo, falta transitar a la calidad de la democracia a lo que Ferrajoli denomina “la democracia sustancial”, es decir, de fondo y no solamente procedimental. Hemos comentado en este espacio que después de la segunda posguerra, el mundo se orientó y se organizó en Estados constitucionales de derecho, cuya premisa básica es tutelar principios constitucionales y convencionales, entre ellos, el de dignidad humana, que significa la posibilidad de realizar cualquier plan de vida, como lo afirma el Dr. Jonh Finnis de Oxford y que después, en diversas ejecutorias la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha recogido dicha línea de pensamiento; de ahí que, he sostenido académica, jurisdiccional y administrativamente dicha tesis pues la comparto y así me pronuncié en el seno del Consejo General del IEQ, que ya después de tergiversó, pero esa era la idea original. Para un servidor, entre los temas pendientes de cualquier democracia sustancial está el de la laicidad, más allá del credo religioso que profesemos, estamos obligados a respetar y tolerar al otro en sus creencias filosóficas, políticas y religiosas, máxime las lecciones sangrientas de nuestra historia de principios de siglo. Prácticas aberrantes como recibir instrucciones de voto por parte del sacerdote católico o el pastor cristiano; de grafitear: “Levy cerdo”; “Hitler sí, Levy no”; de prohibir la píldora del día siguiente; por otro lado, la pretendida obligatoriedad de impartir alguna confesión religiosa en escuelas públicas, llevó a lo que se conoció como una crisis de laicidad en los sexenios presidenciales pasados. Sin embargo, el tema tiene un fondo muy importante, porque en el caso de la píldora del día siguiente me parece que debe quedar en la conciencia de cada mujer o de pareja su uso o no; en el ejercicio del voto, debe cuidarse la intromisión de cualquier credo religioso, bajo pena de nulidad de elección, para salvaguardar una directriz fundamental de la Constitución: la separación Iglesia – Estado. El principio de separación Iglesia – Estado tiene una gran historia, pero se basa en un pasado convulso de un México que vivió una Guerra Cristera que hoy día aún genera polémica. Recomiendo la lectura del doctor Jean Meyer del Colegio de México quien efectúa estudios profundos al respecto. Es sin duda un tema complejo, cultural y antropológicamente. El reto de toda institución pública es entender la laicidad como un compromiso para asegurar y garantizar el ejercicio pleno de todas las libertades y hacer posible la consolidación de la democracia en México y en Querétaro, de tal suerte que es una asignatura pendiente, no sólo de gobiernos y funcionarios en turno, sino de la ciudadanía en general.

Síntesis de información local



LUNES 6 DE ENERO DE 2014

Por desgracia ciertas acciones y actitudes fanáticas han mostrado lo peor de las religiones, se polarizan posturas y dogmas, lo que Bobbio llama un “laicismo militante”, es decir aquel laicismo que se arma y organiza degenerándose en fundamentalismos y radicalismos que no podemos permitir. Por ejemplo, que funcionarios de alto nivel estén en contra del uso de preservativos, sacerdotes o pastores pederastas, porque no sólo Maciel tiene su historia, veamos el sur del país y cada Pastor “cristiano” también tiene una historia muy peculiar de abusos y despojos a comunidades indígenas; tampoco es válido como ya se pronunció el Tribunal Pleno de este país, la expulsión de militares con VIH. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

La Personalidad Democrática



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Ex presidente del IEQ

En varias ocasiones he escuchado en mesas de discusión y análisis cuál es la personalidad que tiene una persona; o lo más sencillo, identificamos que una persona actúa con ciertos rasgos de determinada personalidad, al concluir también escucho “cada cabeza es un mundo”, dando como resultado que esa cabeza tiene su propia personalidad.

Así, en el estudio de diversos documentos realizados por prestigias instituciones académicas nacionales e internacionales, de la sociedad civil, instituciones públicas y privadas, se ha venido determinando cómo es el comportamiento que tiene el ciudadano en su vida cotidiana participativa, incluso a nivel nacional se han establecido parámetros estadísticos que permiten identificar en qué lugar del país se tiene mayor o menor participación en los ejercicios democráticos, estos datos arrojan que en el Estado de Querétaro participa más el ciudadano en una jornada electoral que en el Estado de Baja California, y que cuando existen elecciones concurrentes para elegir cargos federales y locales el índice de participación se incrementa notablemente.

También es obligado saber que una sociedad como la del Distrito Federal, su participación en asuntos públicos es más intensa, y que las normas jurídicas vigentes para esta demarcación han sido de avanzada para reconocer derechos y obligaciones que en otras

“
El hombre crea sus propias leyendas, hace historias excepcionales, las ideas se escriben, se discuten y no dejamos de pensar, la democracia nos da eso y más”

Entidades Federativas no son parte de su estructura jurídica interna.

Con estas reflexiones tendríamos que definir cuál es la “Personalidad Democrática” del país, de las regiones en que se divide nuestra nación, de cada Entidad Federativa, y llegar a identificar las propias en cada Estado no resulta sencillo pues la manera en que se ha venido culturalizando en la democracia no es bajo un esquema homogéneo, ya que cada parte integrante de esta nación ha asumido la democracia de manera diferente según las circunstancias propias.

Mientras que continuamente se hable de democracia, se debe tener conciencia que para su sustentabilidad real, se deben establecer programas educativos y de difusión que aporten la confianza ciudadana a este método participativo que hoy en día es el único y efectivo, con resultados medibles.

Entonces es el tiempo de que las organizaciones ciudadanas, institu-

ciones públicas y privadas, medios de comunicación, partidos políticos y en general todos, aportemos distintivos que den un estándar de “Personalidad Democrática”, sustentada en la educación cívica, en la ética, para que los acontecimientos sociales y políticos del presente no interrumpen el crecimiento que hasta hoy hemos tenido en materia democrática; el futuro debe ser alentador para todos.

La “Personalidad Democrática” de este país en cualquiera de sus latitudes deberá configurarse con la propia identidad de ser dinámicos y participativos ante los asuntos públicos permanentes y no sólo en épocas electorales; si la Constitución General de la República reconoce la pluriculturalidad de nuestra nación, entonces debemos aspirar a que sea la democracia un punto de coincidencia que nos articule en la toma de decisiones y que con el tiempo nuestra personalidad se siga posicionando como: libre, plural, tolerante, respetuosa, legal y de confianza.

No considero que ante la evolución democrática en México estandaricemos conceptos, ya que con el estudio permanente de esta materia se podrá explorar vertientes diferentes para entender cómo avanzamos y qué nos lleve a institucionalizar determinados conocimientos.

El hombre crea sus propias leyendas, hace historias excepcionales, las ideas se escriben, se discuten y no dejamos de pensar, la democracia nos da eso y más.